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TERMINPLAN 2019

TERMIN ANLASS WANN, WO

22. März Säulijass Rest. Alpenblick da Habchi

10. April KOS-Lunch Restaurant Linde

13. April Frühlingsputz/Holzen Hagenhütte

24. April Hagen-Lunch Hagenhütte

8. Mai KOS-Lunch Restaurant Linde

offen Vino & Tapas Hagenhütte

29. Mai Hagen-Lunch Hagenhütte

7. Juni Grossfeldspiel BBC-Arena

12. Juni KOS-Lunch Restaurant Linde

26. Juni Hagen-Lunch Hagenhütte

10. Juli KOS-Lunch Restaurant Linde

14. August KOS-Lunch Restaurant Schiff Mammern

17. August Weidlingsevent

28. August Hagen-Lunch Hagenhütte

7. September Stiftungsfest

11. September KOS-Lunch Restaurant Linde

25. September Hagen-Lunch Hagenhütte

9. Oktober KOS-Lunch Restaurant Linde

30. Oktober Hagen-Lunch Hagenhütte

2. November Metzgete Hagenhütte

13. November KOS-Lunch Restaurant Linde

11. Dezember KOS-Lunch Restaurant Linde

17. Januar 2020 Aufnahmesitzung / Hauptversammlung

Die Spieldaten der einzelnen Handball-Mannschaften können 

direkt der Homepage der Kadetten Handballer 

(www.kadettensh.ch) entnommen werden. 
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Wer sie sind …

Karin und Marco Gabrieli

Könnt ihr euch kurz vorstellen?

Wir, das heisst Karin (54) und Marco

(55), sind beide vor gut 30 Jahren ins

Schaffhauserland zugewandert. Karin

aus dem Appenzell und Marco aus dem

Fricktal. Seit der Jahrtausendwende

wohnen wir in Lohn, haben zwei Töchter

im Alter von 19 und 17Jahren.

Kurze Info zum Beruf:

Meine Frau Karin ist Krankenpflegerin

von Beruf und ist aktuell als Dementen-

betreuerin für Pro Senectute tätig.

Ich bin gelernter Bäcker-Konditor mit

Meisterprüfung. Nach meinem Studium

zum Lebensmittel-Ingenieur hat mein

beruflicher Werdegang diverse Wege

eingeschlagen. Mittlerweile bin ich seit 9

Jahren als Immobilienverwalter und -

Bewerter bei der Firma Dr. Kurt Peyer

AG tätig.

Welchen Bezug habt ihr zu den KOS

Altkadetten?

Zu den KOS Altkadetten besteht keine

direkte Verbindung. Ich war in „jungen

Jahren“ mal Goali bei Pfader Neuhau-

sen und Gelbschwarz - eher mit mässi-

gem Erfolg.
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Wie seid ihr zum Job des

Hüttenwarts gekommen?

Durch die kollegiale Verbundenheit mit

Peter und Susi Eggli, sowie Andi und

Sabine Heller haben wir schon einige

gemütliche Stunden in der Hagenhütte

verbracht. Durch sie wurden wir auch

für den Job als Hüttenwart angefragt.

Seit wann seid ihr nun in diesem

Amt? Was könnt ihr über diese Zeit

berichten?

Als alleinig verantwortliche Hüttenwarte

waren wir bisher noch nicht im Amt.

Unsere ersten 2 Einsätze sind für

dieses Jahr 2019 geplant - am 15.-16.

Juni und 28.-29. September. Wir sind

gespannt!!!

Habt ihr euch in dieser Funktion

bestimmte Ziele gesetzt?

Wir möchten die Gäste an diesen

Wochenenden willkommen heissen

und ein bisschen kulinarisch verwöh-

nen. Im Juni solle es Pizza aus dem

Holzofen geben, Ende September eine

Gerstensuppe.

Wie ist die Zusammenarbeit mit den

Hüttenwart-Kollegen?

Bis jetzt hatten wir erst näheren

Kontakt mit Egglis und Hellers. Auf das

Kennenlernen der weiteren Hüttenwar-

te sind wir gespannt - wird sicher eine

angenehme Zusammenarbeit.

Wie oft seid ihr als Hüttenwart im

Einsatz?

Im 2019 werden es 2 Wochenenden

sein - später vielleicht auch mehr -

wenn wir dann die Probezeit

bestanden haben ;-)

Seid ihr zufrieden mit der Anzahl

Besuchern?

Wir hoffen natürlich, dass wir die

Wochenenden nicht alleine in der Hütte

verbringen werden. Im Vorfeld werden

KOS / Altkadetten



wir im Kollegenkreis auch Werbung

machen und hoffen dann natürlich

auch auf gutes Wetter.

Welche Hobbys betreibt ihr?

Im Winterhalbjahr gilt unsere Leiden-

schaft dem Curling-Sport. Karin und ich

spielen im gleichen Team. Ich bin auch

seit einigen Jahren Präsident von

Curling-Schaffhausen und seit vielen

Jahren in anderen Vorstandsämtern

tätig.

Handwerklich tätig zu sein macht mir

auch sehr viel Freude.

Und dann kommt noch mein beruflicher

Ursprung zum Tragen - viermal jährlich

leite ich einen Backkurs im Tonwerk in

Lohn. Daher auch die „Menu-Wahl“ für

meinen ersten Einsatz als Hüttenwart

im Juni 2019.

Welche persönlichen Wünsche habt

ihr für die Zukunft?

Die Begleitung unserer Töchter in die

Berufswelt und die Eigenständigkeit

liegt uns am Herzen.

Persönlich wünsche ich mir Erfolg und

Zufriedenheit in den letzten 10 Jahren

meiner beruflichen Tätigkeit und

natürlich Gesundheit für meine Familie,

mich und alle Freunde in unserem

Umfeld.

Liebe Karin, lieber Marco, wir danken

euch für die Beantwortung der Fragen

und wünschen euch gemütliche

Stunden in geselliger Runde in der

Hagenhütte.

KOS/Altkadetten
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Die Fahrtrichtung stimmt

Die Kadetten Schaffhausen haben in

der Finalrunde so richtig Fahrt

aufgenommen. Nachdem das erste

Spiel gegen den HSC Suhr Aarau noch

verloren ging, zeigten sich die Orangen

ab Spiel zwei von ihrer besten Seite

und gewannen die Auswärtsspiele

gegen St. Otmar St. Gallen und den

BSV Bern. Auch im ersten Heimspiel

der Finalrunde, gegen Wacker Thun,

gaben sich die Kadetten Schaffhausen

keine Blösse und gewannen das

Prestigeduell hoch mit 33:25. Damit

zeigten sie dem Gegner deutlich ihre

Ambitionen für den Cupfinal vom 17.3.

auf. Wacker Thun, das auf etliche

verletzte Spieler verzichten musste,

wird gewarnt sein.

Der Cupfinal findet am 17. März in der

neuen Halle des BSV Bern, der

Mobiliar Arena statt. Mit acht Cup-

siegen sind die Kadetten Schaffhausen

Csaszar gegen Wacker

die erfolgreichste Cupmannschaft der

Schweiz! Sie werden alles daran

setzen, 20 Jahre nach dem ersten

Erfolg erneut als Sieger vom Platz zu

gehen. Spieler und Funktionäre können

dabei hoffentlich auch wieder auf die

Orange Wand zählen.

Auch die Meisterschaft befindet sich

langsam in der entscheidenden Phase.

Spannung herrscht in der Finalrunde,

da beinahe jeder jeden in den ersten

Begegnungen schlagen konnte.

Überraschend stark zeigte sich dabei

der HSC Suhr Aarau als nächster

Verfolger des Spitzenduos Kadetten

Schaffhausen und Pfadi Winterthur.

Man darf gespannt sein, wie sich dies

auf die Playoffspiele auswirken wird.

Die Kadetten Schaffhausen stellen mit

neun Spielern auch das Rückgrat der

Schweizer Nationalmannschaft. Das

Team von Trainer Michi Suter trifft am

Sonntag, 14. April, in Schaffhausen auf

Belgien. Die SHV-Auswahl braucht in

der BBC Arena einen Heimsieg, um in

der EM-Qualifikation auf Kurs zu

bleiben. Mit einem Sieg würde sich die

Türe zur erstmaligen Teilnahme an

einer EM-Endrunde seit 2006 weit

öffnen.

Der Frühling 2019 verspricht viele

handballerische Highlights mit den

Kadetten mittendrin. Das Team hat das

Ziel Meistertitel und Cupsieg klar vor

Augen. Mit Hilfe der Zuschauer sollte

es gelingen dieses auch zu erreichen.

Hopp Kadette!

Barbara Imobersteg,

Mediensprecherin Kadetten

Schaffhausen

Handball



Handball
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Nach wie vor an der Spitzengruppe

dran ist die U19E. Die ersten 4 Teams

kämpfen dort noch um die beiden

Play-Off Plätze und die Meisterschaft

dürfte noch einiges an Spannung

bringen. Solid unterwegs ist ebenfalls

die U15Elite. Als Aufsteiger in der

letzten Saison hat sich das Team im

vorderen Mittelfeld etabliert und

einzelne Spieler leisten auch bereits

Einsätze in der U17E. Für diese

Mannschaft gilt es insbesondere, die

Leistungen zu bestätigen und zu

zeigen, dass sie sich kontinuierlich

weiterentwickeln können.

Marco Lüthi,

Chef Nachwuchs

Kadetten Schaffhausen

Zwischenbericht Nachwuchs

Im Durchschnitt vorderes Mittelfeld - so

könnte man eine Zwischenbilanz nach

rund zwei Dritteln der Meisterschaft

ziehen.

Etwas differenzierter betrachtet gefällt

vor allem der Auftritt der U13Inter, die

sich wacker auf den ersten beiden

Plätzen etabliert haben und somit auf

Play-Off Kurs sind.

Eine eher unglückliche Rückrunde spielt

die U17E. Zwar ist man mit einer jungen

Mannschaft in dieser Saison unterwegs

und musste auch etliches Verletzungs-

pech aushalten, aber zufriedenstellend

sind die Leistungen momentan definitiv

nicht. Das Team hat zum Glück noch

einige Spiele, um den angestrebten

Mittelfeldplatz noch zu erreichen.
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Am 19. Januar 2019 führten die Ka-

detten zum ersten Mal das Handball /

Fussball / Tischkicker Firmenturnier

in der BBC-Arena in Schaffhausen

durch. Insgesamt nahmen 18

schlagkräftige Mannschaften aus

verschiedenen Unternehmen aus der

Region die Möglichkeit wahr, an

diesem Plausch-Turnier teilzuneh-

men. Der erzielte Gewinn aus der

Veranstaltung kommt der Jugend-

förderung der Kadetten zugute.

Hagen Pöhnert, OK-Mitglied, zieht eine

durchaus positive Bilanz. „Es war eine

riesige Herausforderung, ein solches

Turnier erstmals zu organisieren. Diese

Veranstaltung wäre ohne die gross-

zügige Unterstützung vieler Sponsoren

gar nicht möglich gewesen. Einen

herzlichen Dank gilt auch an alle

Helfenden für ihren Beitrag zum

reibungslosen Ablauf und zur guten

Stimmung in der Halle. Wir haben von

den Teams und Besuchern ein sehr

gutes Feedback erhalten. Die Reife-

prüfung haben wir mehr als bestanden

und sind auf einem richtig guten Weg“.

Bereits am Freitagabend begannen die

grossen Vorbereitungen in der BBC -

Arena. Alle Helfer waren sehr

motiviert und hatten in guter

Zusammenarbeit alles schnell

aufstellen können.

Dank diesem Einsatz konnte man das

Turnier am nächsten Morgen pünktlich

eröffnen. Für die meisten war es das

erste grosse Turnier und bei manchen

herrschte natürlich grosse Aufregung.

Die Teilnehmenden und Besucher

durften sich auf ein rundum gut

organisiertes Turnier mit tollen

Spielen, taktisch sehr gut einge-

stellten Mannschaften und vielen

Toren freuen. Es wurde geschwitzt

und gefightet, aber immer sehr fair

gespielt. Es machte grossen Spass,

den Mannschaften beim Spielen

zuzuschauen. Das Finalspiel, welches

Handball

Wir haben die Reifeprüfung bestanden.
Erfolgreiches HaBaFuBa-Firmenturnier geht zu Ende.



Handball

in der regulären Spielzeit entschieden

wurde, war die spannendste Begeg-

nung des Turniers. Somit war die

Mannschaft von Janssen Schaffhausen

II der verdiente Sieger des Turniers.

Sie durften den grössten Pokal – einen

von Carlo Klaiber gesponserten

Wanderpokal – nach Hause nehmen.

Bei der Ranglistenverkündigung war es

herrlich, die freudigen Augen der

Siegerteams zu sehen, als sie die

Pokale überreicht bekamen.

Das Turnier ging glücklicherweise fast

ohne Verletzungen über die Bühne.

Dieser Anlass war für die beteiligten

Personen sicher ein Highlight des

ersten Halbjahres 2019. Herzliche

Gratulation an alle Teilnehmenden und

Helfenden. Der volle Erlös kommt der

Jugendförderung der Kadetten zugute.

Mit Vorfreude blicken die Organi-

satoren und Teilnehmer schon auf die

2. Auflage vom 18. Januar 2020.

HaBaFuBa-Firmenturnier 2019

Top 6 Rangliste:

1. Janssen II

2. FC Pflasterlona

3. Janssen I

4. Altra – das andere Team

5. SH POWER 1

6. SH POWER II

14
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Traditionell findet jeweils am Freitag

vor den Sportferien der «Kulturanlass»

der FUTURA statt. Diesmal hat Boris

Litmanowitsch einen ganz besonderen

Leckerbissen aufgetischt. Das Schloss

Charlottenfels in Neuhausen, im Besitz

des Kantons Schaffhausen und nicht

öffentlich zugänglich, hat extra für die

FUTURA die Pforten geöffnet. In den

ehrwürdigen Räumen mit hohen Stuck-

decken und getäferten Wänden, knar-

renden Böden und geschwungenen

Brüstungen durften wir ein Unter-

haltungsprogramm der Extraklasse

geniessen. Dabei waren übrigens fast

die ganze erste Mannschaft der

Kadetten und der Hausherr persönlich,

Herr Regierungsrat Martin Kessler. Die

beiden Damen des «DuoLunatic»

unterhielten uns aufs Vorzüglichste.

Klamauk, Musik, Parodie und Akrobatik

zeichneten das über 1-stündige

Programm aus. Hervorragend!

Danach wurden wir vom Team des

Hombergerhauses mit einem «flying

dinner» verköstigt. Schmackhaftes

Essen und feine Weine, serviert wie

immer mit Schwung und Liebe, dazu

viele Gespräche an den Tischen. Kurz

gesagt: ein stimmungsvoller, unver-

gesslicher Abend unter Freunden!

Mal sehen, wie Boris dies im

kommenden Jahr noch toppen will…

Freundliche Grüsse

best regards

Hans Graf, Präsident Futura

Futura



Die U17 Turnier-Sieger am Stämpfli Cup 2017





Hagen – Lunch 2019

Für den Hagen – Lunch folgende Daten in der Agenda eintragen:

Ab 11.30 Uhr in der KOS Hütte

Alle Menüs kosten CHF 25.—

(inkl. Apéro, Kaffee und Schnaps)

Mittwoch, 24. April Dieter Amsler

Mittwoch, 29. Mai  Sabine Heller

Mittwoch, 26. Juni  Dieter Amsler

Ihr lokaler Spezialist für

Wärmepumpen-Heizungen

Wärmepumpen-Boiler

Kühlung

Gewerbestrasse 11 Tel. 052 317 00 44

8451 Kleinandelfingen www.waermepumpen-boiler.ch info@wp-tech.ch
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Hagenmetzgete 2018

Die Metzgete ist für viele, die

irgendwann mal bei den Kadetten aktiv

waren, ein, wenn nicht DER Anlass, um

alte Freunde und Kollegen zu treffen

und dank Dolce immer auch ein feiner,

kulinarischer Höhepunkt. Seine Kunst-

werke aus der Herrenmetzg und der

Hagenküche lassen sich alle mit viel

Genuss auf der Zunge zergehen und

teilen ihre Anerkennung dem Meister

lautstark mit. Reste? Keine, es wird

alles Rübis und Stübis verzehrt.

Für mich, der alle 1 bis 2 Jahre von

Zürich herkommend auf den Hagen

pilgert, jedes Mal eine Freude. Ja, es ist

ein pilgern, schon fast ein Ritual. Wenn

immer möglich schaue ich vorher ein

Spiel des Nachwuchses in der wunder-

schönen BBC-Arena. Diesmal waren es

die Espoirs, mit dem Spiel gegen den

TV Solothurn. Nach ausgeglichenen

ersten 50 Minuten hatten die Espoirs

dann aber mehr Substanz und die

besseren Einzelspieler und entschieden

das Spiel noch deutlich. Ein solches

Spiel bietet bereits Gelegenheit zu

Gesprächen mit alten Mitspielern, Funk-

tionären oder ehemaligen Junioren,

deren Söhne teilweise bereits bei den

Espoirs oder in einer Junioren-

mannschaft spielen – Wow, wie die Zeit

vorwärtsschreitet! Dann folgte der Spa-

ziergang vom Heidebomm zur Kadet-

tenhütte, meist beim Eindunkeln und

durch eine stille, aber vertraute Land-

schaft. Die Hütte kommt näher und mit

ihr die ersten geselligen Rufe. Dann

unter der Türe folgen ein grosses Hallo

und Fragen: Was du! Woher? Wie

geht’s dir, was machst du, und, und,

und… ! Das ist dann doch schon recht

anheimelig. Es waren die üblichen Ver-

dächtigen da, die ihre Tische nach der

KOS / Altkadetten

Herkunft aus der Kadettenfamilie be-

zogen hatten. So auch diesmal: Die

Handballer, die St. Moritz mal unsicher

machten mit einigen Zugewandten,

wenige aus der VK-Sektion, die Grup-

pe mit Renato, v/o Deal und einigen

KOS-lern. Was mir dieses Mal beson-

ders aufgefallen ist? Einige sind neu

pensioniert, die meisten ruhiger gewor-

den und mehr am Gegenüber und am

Austausch interessiert, das finde ich

gut. Und vieles war wie immer, was

sehr wichtig und wesentlicher Bestand-

teil der Metzgete ist; das grosse

Schwelgen in vergangenen Heldenta-

ten von Anwesenden und Nicht-Anwe-

senden, die tischweisen Abwaschtou-

ren inklusive Leeren von Flaschen mit

klarem Gesöff, einen grossen Verlust

an Tellern und Gläsern war diesmal

nicht zu beklagen (weniger Alk?) und

ganz viiiel Umeschnöre und sich an-

zünden – Nein, keine Zigarren, nur ein

klares Zeuklen des Anderen – das war

richtig unterhaltsam! Aber wie lange

lebt diese Hagentradition wohl noch?

Dolce gehe auf den 60-igsten zu, kaum

zu glauben, aber das steht so in

seinem Pass. Und die Organisation er-

ledigt sich auch nicht von selbst. Dazu

braucht es Solo. Er sorgte nicht nur für

eine volle Hütte. Er schaute unter

anderem auch, dass der Nachschub an

Flüssigem aus dem Keller nie ver-

siegte. Und darum, wenn dein Interes-

se an der Hagen-Metzgete geweckt

sein sollte, dann musst Du Dich im

2019 richtig früh anmelden, denn es

gilt auf gut neudeutsch: First come –

first serve! Dann der übliche Dank an

alle, die mitgeholfen haben, ohne wie-

tere Namensnennung – vielen, vielen

Dank und gerne wiedermal.

Christian Gebhardt v/o Tschebas



Hauptstrasse 88 . 8231 Hemmental

Telefon Geschäft +41 52 685 41 30

Fax +41 52 685 41 61

Martin Ochsner +41 79 407 12 30

Kurt Schlatter +41 79 671 12 30

info@kurtschlatterag.ch
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Jahresbericht 2018

An der Aufnahmesitzung 2018 gab es

einiges zu besprechen, da viele

Kandidaten zur Aufnahme vorgeschla-

gen wurden. Neu aufgenommen haben

wir dann Stefan Merki, Ismail Erni,

Silvio Meier sowie Michael Burri. Anna

Giudici startete als Kandidatin ins 2018.

Die letzte Hauptversammlung fand im

Restaurant Schützenhaus statt, zu

essen gab es wie üblich G’hackets und

Hörnli.

Sämtliche Anlässe wurden durchge-

führt. Die AV und HV im Januar, der

Säuli-Jass, Vino y Tapas, der Gross-

feldanlass mit starkem Regenguss und

übermütigen Jungen, der Weidlings-

anlass in kleiner aber feiner Runde,

sowie das Stiftungsfest und die

Metzgete.

Das Stiftungsfest führte uns dieses Jahr

zum Schweizer Fernsehen. Nach

fachkundiger Führung durch eine

ehemalige Schaffhauserin sowie durch

einen Kurzbeitrag von Johannes Keller

im Sportstudio, fuhren wir dann gut mit

Wein versorgt zurück nach Schaff-

hausen und genossen hier im

Schützenhaus im schönen, alten Saal

ein feines Cordon Bleu.

Abgerundet wurde der Abend dann

durch die Taufe von Stefan Merki

(Aero), Ismail Erni (Schruber), Silvio

Meier (Hummle) sowie Michael Burri

(Pauker), welche mit einem gut durch-

dachten und inszenierten Herzblatt-

Programm die KOSler auf ihre Seite

brachten und gleichzeitig Chronas

Herz eroberten!

Mehr Details könnt ihr dem span-

nenden Bericht unseres neuen

Täuflings aus dem Dezember-Info

entnehmen.

Ausblick

Wir starten dieses Jahr mit fünf neuen

Kandidaten.

Sandro Herren, Sebastian Perriraz,

Nicola Traber, Florian Krebser sowie

Oliver Steinemann werdet ihr

hoffentlich am einen oder anderen

Anlass kennenlernen. Über ihre

Aufnahme bestimmt dann wie üblich

die Aufnahmeversammlung im

nächsten Januar.

Die geplanten KOS-Events in diesem

Jahr: Natürlich die Aufnahmesitzung

und die Hauptversammlung, der

Säulijass, Vino y Tapas, das

Grossfeldspiel, die Weidlingsfahrt, das

Stiftungsfest sowie die Metzgete.

Der Jahresplan solltet ihr im

Dezember mit dem Einladungsmail

bekommen haben. Ansonsten findet

ihr diesen immer auch auf der

Homepage.

In diesem Sinne möchte ich mich bei

Euch herzlich bedanken und wünsche

Euch einen guten Start ins neue Jahr.

Euer Präsident, Schlenz

KOS / Altkadetten



Jahresbericht 2018 des HüKo –

Präsidenten z.Hd. Hauptversammlung

vom 17. Januar 2019

Liebe KOS/AKS – ler

Nachfolgend erstatte ich meinen

Jahresbericht auf der Zeitachse Januar

bis Dezember und berichte über die

Geschehnisse rund um unsere Hütte.

Januar und Februar

Im Januar war die Hütte sehr gut

besucht. Im Februar war wie immer die

Huusmetzgete von Nicole und Röbi

Herren.

März

Im März hatten wir zum 4. Mal unser

Wildessen, die Hütte war voll mit 29

Personen. Sonst war der März eher

dürftig mit wenig Besuch, bedingt durch

das schlechte Wetter.

April

Im April mit den sommerlichen

Temperaturen hatten wir regen Besuch

in der Hütte. Am 21. April war unser

Frühlingsputz und das Holzen mit 23

KOSlern. Es wurden 12 Ster Holz

gesägt und gefräst. Am Hagenlunch

von Dieter Amsler waren es 19

Personen.

Mai

Der Mai hatte es in sich, super Wetter

viele Leute, 36 Personen beim

Hagenlunch.

Juni

Im Juni hatten wir nach langem wieder

einmal eine Schulklasse für ein paar

Tage in der Hütte.

Juli und August

Im Juli war nicht viel los und wir hatten

auch wenig Gäste. In dieser Zeit wurde

die Küche durch Deal und seinen

Kollegen total saniert. Im August hatten

wir zum ersten mal einen Hagenlunch

mit 37 Personen.
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September

Der September war nicht schlecht,

hatten viele auswertige Wanderer.

Oktober

Im Oktober hatten wir sommerliche

Temperaturen, dementsprechend

hatten wir auch regen Besuch in der

Hütte. Ende Oktober hatten wir dann

15cm Schnee. Am Hagenlunch hatten

wir 22 Gäste.

November – Dezember

Am 3. November hatten wir an der

Hagenmetzgete 28 KOSler. Sonst war

November und Dezember nicht viel

los.

Sonstiges: Spitz, unser ältester

Hüttenwart hat seinen Rücktritt auf

Ende Jahr bekanntgegeben. Spitz

an dieser Stelle vielen Dank an

Verena und Dich für euren

unermüdlichen Einsatz für unsere

Hütte.

Ausblick 2019

Unsere Hagenlunchs werden auch im

2019 wieder durchgeführt. Im März

findet das Wildessen wieder statt. Neu

im Programm: unser Preisjassen am

9. März. Am 13. April findet der

Frühlingsputz und das Holzen statt.

Zum Schluss möchte ich mich bei

allen Helfern, Sponsoren, vor allem

aber bei unseren Hüttenwärterinnen

und Hüttenwärter für den im

vergangenen Jahr geleisteten Einsatz

recht herzlich bedanken.

Allen Kameraden, Freunden und Ihren

Angehörigen wünsche ich recht

schöne und gemütliche Stunden in

unserer Hütte und sage auf

Wiedersehen auf dem Hagen.

HüKo-Präsident

Andreas Heller v/o Föhreli

KOS / Altkadetten
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Wenn die Schweiz gegen Tschechien

testet und was das mit den Kadetten

Unihockey zu tun hat

Neben dem eigentlichen Kerngeschäft

unseres Vereins – dem Meisterschafts-

betrieb – läuft noch so einiges, über das

es sich zu berichten lohnt. Statt wie

bisher jeweils Berichte aus den einzel-

nen Teams und wie es da gerade läuft

fürs Kadetten Info zu verfassen, haben

wir uns entschieden, immer wieder auch

über solche „Nebenschauplätze“ zu

berichten – oftmals sind diese

spannender zu lesen ;-)

Vom 1. – 3. Februar 2019 fanden

bereits zum dritten Mal Unihockey

Länderspiele in der BBC Arena statt, die

wir, die Kadetten Unihockey, im Auftrag

von Swiss Unihockey organisierten.

Diesmal massen sich die U19 – Damen

Nationalteams aus der Schweiz und

Tschechien im Rahmen eines Freund-

schaftsspiel- und Trainingscamps

dreimal aneinander.

Die Anfrage für die Organisation dieser

Länderspiele erfolgte erst kurz vor

Weihnachten, da der eigentlich vorge-

sehene Organisator absagen musste.

Gerne sprangen wir in die Bresche,

auch wenn die Organisation eines

solchen Anlasses für uns als kleiner

Breitensportverein eine grosse Heraus-

forderung darstellt – gelten doch für

internationale Spiele ganz andere Richt-

linien als für unsere regulären Meister-

schaftsspiele. Dazu gehört zum Beispiel

das Verlegen eines speziellen Uni-

hockeybodens, das Spielsekretariat

umfasst plötzlich 12 statt 3 Personen,

ein Team von 5 bis 7 Leuten braucht es

für die diversen Statistiken, die geführt

werden müssen. Daneben müssen

Tickets verkauft, Banden gerichtet,

Schiedsrichter betreut, Helfer verpflegt,

Der Boden wird ausgerollt und geklebt

---------------------------------------------------

Sanitätsdienst gemacht, Würste

gegrillt, … werden.

Dass sich für all diese Aufgaben

innerhalb von zwei Wochen genügend

freiwillige Helferinnen und Helfer

innerhalb unseres Vereins gemeldet

haben, ist genial. Dass dann alle vor

Ort einen super Job gemacht haben,

noch besser. Die Rückmeldung von

Swiss Unihockey, dass die

Zusammenarbeit mit uns nicht nur

sehr gut sondern „eine wahre Freude“

war, spricht Bände. Ein riesengrosses

Dankeschön an alle, die mitgeholfen

haben.

So macht es Spass, gemeinsam

etwas auf die Beine zu stellen. Danke.

Esther Schuster, Präsidentin KUSH

U19-Damen der CH in der BBC Arena

Unihockey



Der Ort um Freunde zu treffen

Gemütliche Gaststube, Sääli, Sitzungszimmer, Gartenwirtschaft

Cordon Bleus selbst zusammenstellen, 7 Tage geöffnet

Hauptstrasse 78, 8232 Merishausen, Telefon 052 653 11 31

restaurant@gmeindhuus.ch, www.gmeindhuus.ch



Verkehrskadetten

Bericht des Präsidenten: Jahr 2018

Das vergangene Jahr 2018 wird wohl in

die Geschichte der Verkehrskadetten

Schaffhausen eingehen. Auf allen

Ebenen ein Jahr der Rekorde, sei es im

Einsatzbereich mit über 4'000 geleiste-

ten Stunden, bei der Beschaffung eines

neuen Einsatzfahrzeuges mit LED-

Balken und der neuen, nun endlich an

der GV vorzustellenden Jacken, als

auch bei der aktiveren Öffentlichkeits-

arbeit. Wiederum waren die Aus-

bildungs- als auch das Plauschlager

gemeinsame tolle und angenehme An-

lässe. Und auch der zweite Grillabend

mit den Eltern in Neuhausen anlässlich

des Ausbildungslagers haben zum

gemeinsamen Verständnis und der

guten Zusammenarbeit zwischen Verein,

Mitgliedern und Eltern beigetragen.

Unsere Aus- und Weiterbildungen konn-

ten wir erfolgreich abschliessen und

schon ist die dritte Grundausbildung mit

Start-Workshop Sozialkompetenz erfolg-

reich durchgeführt worden. Den

Personalbestand konnten wir halten. Die

hohe Fluktuation im Mannschafts-

bestand, insbesondre bei den neuen

Verkehrskadetten des letztens Jahr-

gangs, ist ein Warnzeichen und zeigt,

dass wir wieder vermehrt an der

Integration der neuen Mitglieder arbeiten

müssen. Da wir die neue Grundaus-

bildung schon auf die GV abschliessen

werden, können die neuen Verkehrs-

kadetten schon früher im Einsatz

Erfahrungen machen und die Durch-

führung von Einsätzen unterstützen.

Beziehungen zu Kunden, Polizei,

Partner, Verbände, Eltern, Politik etc.

Die Zusammenarbeit mit dem Verband,

den Nachbarabteilungen, den Polizei-

stellen und weiteren Partnern war auch

im Jahr 2018 angenehm und auf einem

hohen Niveau. Mit der Stadtpolizei

Schaffhausen konnten wir den neuen

Einsatz Glühwürmchen beim Wald-

friedhof erfolgreich durchführen und

hoffen, auch in Zukunft darauf zählen

zu dürfen.

Jugendförderung/Ein- und Austritte/

Personalbestand/Überleitung 18-19

35 Mitglieder per GV 2018

8 Aufnahmen am Ausbildungslager im

Mai 2018: Joshua, Yves, Chiara,

Valeria, Kajeeban, Manuel, Christian,

Santosh

14 Austritte März 18 bis Februar 19:

Livio, Robert, David, Melanie, Art,

Pedro, Edissa, Nolwenn, Radifa,

Joshua, Chiara, Kajeeban, Manuel,

Santhosh

29 uniformierte Mitglieder ohne neue

Grundausbildung - Stand GV 2019

11 Aspiranten in der praktischen

Grundausbildung (Aufnahme an GV) –

Stand 28.02.19

40 uniformierte Mitglieder und Aspiran-

ten – mutmasslich mit Aufnahme nach

GV 19

Aus- und Weiterbildung

Im Jahr 2018 wurde einerseits anfangs

Jahr eine neue Grundausbildung be-

gonnen und per Ausbildungslager 2018

abgeschlossen. Feierlich hatten wir im

Rahmen des Ausbildungslagers die

neuen VK’s; Joshua, Yves, Chiara,

Valeria, Kajeeban, Manuel, Christian,

Santosh aufgenommen und die

Zertifikate und Diplome übergeben.

Im Herbst 2018 wurde eine neue

Grundausbildung begonnen. Unsere

neuen Aspiranten werden noch vor der

GV ihre praktische Prüfung ablegen

und wir freuen uns, sie an der GV

begrüssen zu dürfen und zu Verkehrs-

kadetten ernennen zu können.

Die geplanten Wiederholungskurse
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wurden mit der praktisch gleichen

Beteiligung im Jahr 2018 gemäss

Jahresplan erfolgreich durchgeführt.

Auch das Ausbildungslager mit 34 Teil-

nehmern war 2018 ein grosser Erfolg

und hat uns allen viel Spass gemacht

und neue Erkenntnisse geschaffen.

Leitung und Kader haben dieses Lager

selbständig und verantwortungsvoll

durchgeführt.

Im Bereich der persönlichen Entwick-

lung konnten die geplanten Führungs-

ausbildungen mit der Gruppenführer-

ausbildung und der siebten Adjutan-

tenausbildung jeweils mit 9 und 6

Teilnehmern erfolgreich abgeschlossen

werden.

Die Zielsetzung, auf allen Stufen Nach-

wuchspotential zu haben, haben wir im

Jahr 2018 nicht ganz erreicht. Im

Aufbau des Offiziersnachwuchses

treten wir nach wie vor etwas vor Ort

und wollen hier im Jahr 2019 den

nächsten Lehrgang im März oder April

durchführen.

Einsatz- und Führungserfahrung

Mit der Teilnahme an den Einsätzen

haben unsere Jugendlichen die Mög-

lichkeit, im praktischen Einsatz Erfah-

rungen im Umgang mit Autofahrern,

Passanten, Besuchern, Polizei usw. zu

sammeln. Diese praktische Erfahrung

ist ein wichtiger Teil in der Entwicklung

als Jugendlicher und die Möglichkeit,

das Gelernte als VK und/oder als Ein-

satzleiter usw. einzusetzen und

auszuprobieren.

Im Jahr 2018 haben wir einerseits durch

den bestehenden Einsatz FCS, ande-

rerseits durch die Unterstützung unserer

Nachbarabteilung Winterthur und

weitere Einsätze total ca. 4’000 Ein-

satzstunden geleistet.

Einsätze Planen und Leiten

Aufgrund der Führungsausbildungen

auf verschiedenen Stufen verfügen wir

über erfahrene Einsatzleiter und Ein-

satzleiterinnen. Die Einarbeitung der

jüngeren Kadermitglieder wird 2019

wieder ein weiterer Schwerpunkt

darstellen.

Auftragsabwicklung

Kundenaufträge/Einsätze

Über 100 Einsätze konnten wir im Jahr

2018 erfolgreich durchführen. Wir

danken unseren Nachbarabteilungen

für die hervorragende Zusammenarbeit

und die erhaltenen Aufträge, sei es in

Konstanz, Winterthur, Basel, Basel-

land, Zürich oder Frauenfeld.

Finanzen

Unsere Zielsetzung als Verein liegt in

der Jugendförderung, die Erträge aus

den Einsätzen helfen uns dabei,

unsere Aktivitäten teilweise finanzieren

zu können. Dank dem hervorragenden

Jahr 2018 konnten wir die Beschaffung

der neuen Jacken vornehmen und das

alte Einsatzfahrzeug durch ein neues

mit verbesserter Sicherheitsausstat-

tung ablösen. Dies alles ist uns trotz

des reduzierten Jahresbeitrages

gelungen.

Wir schlagen daher die Beibehaltung

des gleichen Mitgliederbeitrags für

2019 vor. Weiterhin bleibt unser Ziel,

den Mitgliederbeitrag weiter zu

reduzieren und die Jugendförderung

durch Spenden sicherstellen zu

können.

Ausblick

Die Stabilisierung unserer Führungs-

ebene ist durch die laufenden

Führungsausbildungen gewährleistet.

Die neue Grundausbildung wurde nun

das dritte Mal mit einem Workshop
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Elternabend

Im September 2019 wird der nächste

Elternabend der VKA-SH stattfinden.

Für die Entwicklung unserer Jugendli-

chen ist es sehr wichtig, dass die

Eltern an dieser Veranstaltung teil-

nehmen. Die Einladungen folgen ca.

2-3 Wochen vor dem Anlass.

Dank und Abschied

Den Aspiranten wünsche ich einen

guten Schlussspurt auf dem Weg zur

praktischen Prüfung und viel Glück!

Ich danke allen Mitgliedern für -

ihren ausserordentlichen Einsatz,

der erst dieses Einsatzjahr 2018

möglich machte!

Ich wünsche uns ein gutes

Vereinsjahr 2019 !

Dem Leser des Kadetten-Infos danke

ich für das Interesse an unserem

Jahresbericht.

Verkehrskadetten Abt. Schaffhausen

VKA-SH

Marcel Müller, Präsident

über 2 Tage inkl. Übernachtung

begonnen. Die positiven Effekte dieses

neuen Bestandteils der Grundaus-

bildung zeigen sich durch einen starken

Gruppenzusammenhalt und hohe Moti-

vation in der Grundausbildung als auch

im Einsatz und an den Lagern. An der

Integration und Beteiligung der neuen

Mitglieder müssen wir vermehrt

arbeiten.

Der Personalbestand sollte sich durch

die neuen Verkehrskadetten im Rahmen

der Vorjahresbestände bewegen.

Das Jahr ist von den Einsätzen her gut

gestartet und wir hoffen auf ein

vergleichbares Jahr mit 2017, da das

Jahr 2018 wohl doch etwas hoch

gegriffen erscheint.

Als nächstes steht dann das Aus-

bildungslager vom 30. Mai bis zum 2.

Juni 2019 über Auffahrt an. Die Planung

wird im Februar 2019 beginnen.

Ebenfalls laufen die Vorbereitungen für

einen neuen Gruppenführerkurs. Dieser

findet Anfangs Mai 2019 statt.

Im Bereich Jugendförderung wird im

Sommer oder im Herbst ein neues

Plauschlager stattfinden.
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Redaktionstermine 2019

Ausgabe Redaktionsschluss Erscheinungsdatum

Nr. 2 / Juni 2019 25. Mai 2019 Ende Juni 2019

Nr. 3 / September 2019 25. August 2019 Ende September 2019

Nr. 4 / Dezember 2019 25. November 2019 Ende Dezember 2019



Kadettenhütte auf dem Hagen

Die KOS/Altkadetten besitzen auf dem Hagen oberhalb Merishausen auf ca. 850 m. ü. M.

eine gemütliche Vereinshütte. Diese Hütte ist in der Regel jedes Wochenende im Jahr am

Samstag von 12.00 bis 16.00 Uhr und am Sonntag von 10.00 bis 16.00 Uhr für alle

Mitglieder, Sponsoren und Freunde der Kadetten Schaffhausen geöffnet. Bei

schlechtem Wetter, wenn es aus Kübeln regnet, bei Eis und Schnee, wenn die

Zufahrtsstrassen schlecht befahrbar sind hat der Hüttenwart die Möglichkeit selbständig zu

entscheiden ob er die Hütte öffnen will. Auf http://www.kos-altkadetten.ch Hagenhütte kann

der Belegungsplan und die Telefonnummern der Hüttenwärter nachgeschaut werden.

http://www.kos-altkadetten.ch


P.P.
8207 Schaffhausen 

Adressänderungen an:

Kadetten Handball AG

Geschäftsstelle

Schweizersbildstrasse 10

8207 Schaffhausen

geschaeftsstelle@kadettensh.ch


